

Humboldt

Facsimile
eines Briefes
an Rothmann
über einen
Panama-
Canal.
1824.

Stoltze
15

495/112
F A C S I M I L E

eines Briefes

von

ALEXANDER VON HUMBOLDT

an

SIMON MORITZ VON BETHMANN

über einen

PANAMA-CANAL.

1824.

Moltz

15

Meisnerbecker
Repond Wilhams

Monsieur le Baron,

Les marques d'amitié et de bienveillance que vous
m'avez données depuis de longues années me font
espérer que vous daignerez en ce qui concerne le reclame
Baron, l'importance de ces lignes. Je reclame
votre intérêt particulier pour le porteur de ces
lignes, Mr del Barrio, qui appartient à une
famille respectable de Guatemala (aujourd'hui
république de l'Amérique centrale) et que le
sable de / contribue à conduire en

France et en Angleterre. C'est un
jeune homme que par ses qualités personnelles
rendent ses dignes de vous être
présenté. Vous aimerez certainement
ce fils de riche pays qui, en l'absence de
son père, poursuit l'étude de
Panama, offre le fils le plus
avantageux (Vicarage) pour avoir
le D. Vicarage. Je charge
un conseil sévère. Je charge
Mr Del Barrio d'être auprès
de vous l'organe des intentions
de serment et de reconnaissance
afféctées avec lequel je pour
contre me voir,

Monsieur le Baron,

Paris de l'École n° 26
quai de la Seine
le 9. Juin
1824.

Votre très humble et
très obéissant serviteur
Alexandre Humboldt

1824

August
Paris

A von Humboldt

à Monsieur

Monsieur le Baron de Sülzmann

Capitaine 5^e Bataillon d'Infanterie

de la Légion de la République

à la Haye

à Monsieur de Humboldt
par M. de la Borde

Francfort sur
Main

Weidenbusch
repondu 30. Aout.

Monsieur le Baron,

Les marques d'amitié et de bienveillance que Vous m'avez données depuis de longues années me font esperer que Vous daignerez excuser, Monsieur le Baron, l'importunité de ces lignes. Je reclame Votre intérêt particulier pour le porteur de ces lignes, Mr. del Borrio, qui appartient à une famille respectable de Guatémala (aujourd'hui republique de l'Amérique centrale) et que le noble desir de s'instruire a conduit en France et en Angleterre. C'est un jeune homme, que ses qualités personnelles rendent très dignes de Vous être présenté. Vous aimerez causer avec lui sur ce riche pays qui, placé entre le Mexique et l'isthme de Panama, offre le site le plus avantageux (le Rio San Juan et lac de Nicaragua) pour ouvrir un canal océanique. Je charge Mr. del Borrio d'être auprès de Vous l'organe des sentiments de devouement et de reconnoissance affectueuse avec lesquels je serai toute ma vie,

Paris
quai de l'Ecole n. 26
ce 9 Aout 1824.

Monsieur le Baron
Votre très humble et très obeissant serviteur

Alexandre Humboldt.

Adresse:

à *Monsieur*

Monsieur le Baron de Bethmann

Conseiller d'Etat, Consul general de S. M. l'Empereur des toutes les Russes,
Chevalier des Ordres
etc. etc.

de la part
de Mr. de Humboldt
par Mr. del Borrio.

à
Francfort sur le Main.

9407/22

55.019.738